

- **École  
élémentaire**  
Les Gentianes  
155 rue du Breu  
01710 THOIRY

**PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE**  
**du 18/06/24**  
**18h-20h**



MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE			Représentant
Inspecteur de l'éducation nationale : Monsieur NOALLY			
MEMBRES VOTANTS			Représentant
NOM	Présent	Excusé	Représentant
Directeur de l'école - Président: B.LAROUX	P		
Maire : M.BENIER	P		
Adjointe aux affaires scolaires : S JONES	P		
ENSEIGNANTS DE L'ECOLE			
F LUCHETTA, CPA	P		
E RAVET CPB	P		
M DOUCET CPC	P		
F.HARI CE1A	P		
S ROUTIS CE1b      T BONNAUD CE1b	P		
A BARTHELEMY CE1c	P		
L COLLET CE2A	P		
P GODIN CE2B	P		
M COPPIN CE2c	P		
C.LAMURE CM1B	P		
S VIEIRA CM1C	P		
K Baras CM2a	P		
F DESMARIS CM1/CM2	P		
C PLUG CM2c	P		
Enseignante RASED      S BADET		E	
Psychologue éducation nationale S MONTBARBON		E	
Enseignante UPE2A F.FAVRE		E	
REPRESENTANTS DES PARENTS D'ELEVES			
V VIEIRA FERNANDES	P		
M RICHER	P		
J JAMMES		E	
E ROVETTI	P		
M GRECHENLIEVA-DO	P		
S ALVES			
F BONFIGLI			
J CLAMARON			
J HUERTAS			
C ETIENNE	P		
L FORNAGE	P		
P GIAMBIASI		E	
A NICOLETTI		E	
N BENAZETH	P		
M CONTOLI	P		
T O'NEILL	P		
P VELASQUEZ			
L ABOUDI			
C SALVANT	P		

Procès-verbal établi le 18 juin 2024  
Le président, directeur de l'école B LAROUX

Le secrétaire de séance, E RAVET

## Ordre du jour

- **Bilan des projets pédagogiques des périodes 4 et 5**
- **Préparation de la rentrée 2024**

### Mot d'accueil

Bonjour à toutes et à tous,

Nous voici arrivés à la fin d'une nouvelle année scolaire riche en évènements. Elle s'est plutôt bien déroulée grâce au professionnalisme de l'équipe pédagogique et à l'implication différents partenaires (circonscription, collectivité, personnel communal, AESH, parents d'élèves, sou des écoles, intervenants extérieurs, ...) malgré un contexte difficile.

Je tiens donc à remercier d'emblée toutes les personnes ici présentent qui ont aidé au bon fonctionnement de notre école des « Gentianes ». Nous aurons l'occasion d'y revenir au cours de ce dernier conseil d'école de l'année.

Celui-ci se terminera par un moment convivial préparé par les représentants des parents d'élèves. J'invite chacune et chacun à rester un moment pour échanger dans un cadre non institutionnel.

## **1- Actions P4 et P5**

### **Un parcours d'Éducation physique et sportive / parcours santé**

#### VTT

Le mardi 25 juin, dans le cadre de la mise en pratique de l'APER (voir plus bas) les élèves de CM2 vont effectuer une randonnée en VTT qui les mènera dans la campagne Suisse en direction de Dardagny.

Des séances vélo ont été programmées pendant cette période dans les cours d'école ou au stade pour apprendre à se déplacer en vélo en sécurité.

Le vélo est une activité à taux d'encadrement renforcé nécessitant un adulte pour 6 élèves. Des parents ont donc passé un agrément « éducation nationale » afin d'accompagner les classes pour ces sorties. Merci à eux.

#### Kayak

Les classes de CM1 ont commencé l'activité Kayak au lac de Divonne le 23 mai 2024 pour un cycle de 4 séances. Des parents d'élèves ont passé un agrément pour encadrer l'activité. Celle-ci a été perturbée par les mauvaises conditions météo du mois de juin 2024. Merci aux parents. Merci au Sou des écoles pour le financement.

#### Olympiades 2024

Lors de la semaine du 27 au 31 mai 2024, les élèves des écoles maternelle et élémentaire ont fait des olympiades. Malheureusement du fait d'une météo perturbée et pluvieuse, les rencontres se sont déroulées seulement en début de semaine le lundi 27 pour les PS MS GS et CP et le mardi 28 mai pour les CE1 CE2 CM1 et CM2.

24 équipes multiniveaux ont été constituées. Une quarantaine de parents sont venus nous aider pour accompagner les équipes dans leurs déplacements ainsi que pour tenir des postes aux ateliers et aux activités sportives. Merci à eux.

Par ailleurs une cérémonie d'ouverture de ces olympiades s'est déroulée sur le stade de Thoiry le matin du vendredi 24 mai 2024. A cette occasion, les élèves ont défilé sous un beau soleil autour du stade avec leurs drapeaux et ont dansé une chorégraphie apprise en classe sur la musique *Texas Hold'em* de Beyoncé devant un nombreux public.

Cette manifestation a nécessité beaucoup de préparation et d'investissement de la part de l'équipe enseignante.

Merci à la collectivité d'avoir mis à notre disposition les infrastructures sportives.

## Musée olympique CE2

Les classes de CE2 a b c se sont rendues au musée olympique de Lausanne le jeudi 13 juin 2024. Changement de compagnie de transport cette année, avec LVCI. Une visite avec un guide, une exposition temporaire et une exposition permanente, autour de l'histoire des JO, les différents sports et découverte des sports paralympiques. Merci au Sou des Ecoles qui a entièrement financé la sortie. Et merci aux parents accompagnateurs.

## CROSS cycle 3

Cette année les élèves de Cycle 3 vont faire un cross dans la zone du city et du parc de jeux le mardi 2 juillet 2024. Cette activité prévue en octobre 2023 avait dû être annulée à cause du mauvais temps.

## Intervention santé

Mme Devienne l'infirmière scolaire va intervenir dans les classes de CM2 pour parler de la puberté et des relations filles/garçons et de l'entrée dans l'adolescence. Elle était déjà intervenue avec Mme Vittecoq CPE pour évoquer le bien-être au collège le mardi 7 mai.

## **Un parcours développement durable (E3D)**

### Marais de Fenières

Une visite des classes de CP s'est déroulée avec une intervenante du Conservatoire d'espace naturel Rhône-Alpes le mardi 18 juin 2024. Trajet à pied sur la voie verte. Expériences et explications de ce qu'est un marais, le rôle des zones humides et la vie (animaux et végétaux) sur le site. Découverte financée par la collectivité municipale (mallette pédagogique).

### Ressourcerie

Plusieurs organisations de vente pour financer les sorties de la classe de CPb. Visite ateliers, dépôt et boutique. Découverte de technique de couture, pour transformer des tissus en pochette.

## Sortie nature

Le vendredi 3 mai les élèves de CPb ont fait une journée "nature" avec Matthieu GEVERTZ avec les parents qui le souhaitent avec l'idée de pouvoir refaire cela en famille.

Deux approches :

\*Occupation de l'espace par l'homme, anciens modes de vie...

\*Pollinisation/fleur en lien avec le travail sur les arbres fruitiers et l'intervention en classe d'un apiculteur de la collectivité.

## A la découverte du pré-bois

Animation proposée par Pays de Gex Agglo au trois classes de CM1.

Déroulement : 2 séances en classe, 1 séance à l'extérieur : La Greffière.

Objectifs pédagogiques

Découvrir les rôles et missions de la Réserve naturelle

Apprendre les spécificités du pré-bois

Reconnaître la faune et la flore du pré-bois

Merci aux parents accompagnateurs.

## **Un parcours citoyen (EMC)**

### Permis internet

Les gendarmes sont venus le mardi 21 mai pour valider le permis internet. Prévention des dangers pour les parents et les enfants.

*Question parents : Quelles mesures l'école met-elle en place pour aider les parents et les enfants à limiter leur temps passé devant les écrans ? Est-ce que l'école envisage d'organiser des activités telles que le yoga, la méditation, etc. pour aider les enfants à améliorer leur capacité de concentration ?*

Ces questions reprennent une problématique globale de la société, l'école ne pouvant pas malheureusement gérer le temps passé à la maison devant les écrans.

Comme le montre les PV des conseils d'école, l'institution permet d'encourager des activités permettant de sortir des écrans comme :

- la lecture et l'utilisation de l'objet « livre » : Temps quotidien de lecture/ silence on lit/ lecture d'œuvre complète (réseau littérature) / Boite à lire/ Manifestation « festival du livre.

-Les activités en lien avec la nature.

-Les activités sportives

- ...

### Sécurité routière

Les élèves de CE2 ont passé le **permis piéton** le mardi 21 mai en présence des gendarmes ... Objectif de sensibilisation.

Les élèves de CM2 sont en train de valider l'**APER** : Attestation de première éducation à la route à travers un travail théorique en classe et des ateliers pratiques réalisés dans la cour et aux abords de l'école.

### Apprendre à porter secours

Les élèves de CM2 ont pu avoir deux modules d'1h30 avec les pompiers de Thoiry pour apprendre les gestes qui sauvent (alerter, protéger, secourir, notion de massage cardiaque, ...).

Les séances se sont déroulées au gymnase communal le 29 mars et 5 avril.

Merci à Eric Herbé, chef du centre de secours de Thoiry, ainsi qu'aux pompiers moniteurs volontaires, aux JSP et à Nathalie Boch qui a mis en relation les partenaires.

### La maison de tous les dangers

Du 27 au 31 mai nous avons l'exposition « la maison de tous les dangers/ prudents contre les accidents » prêtée par l'association prévention MAIF à l'école. Les élèves de CP ont pu se déplacer dans différentes pièces de la maison pour explorer les dangers potentiels auquel il pouvait être confrontés (chute, brûlures, coupures, électrocution, ...). Chaque élève a reçu un livret support permettant d'échanger en famille sur ces risques du quotidien.

### Visite du fort l'écluse

La Communauté d'agglomération du Pays de Gex a pris à sa charge le transport et l'entrée du Fort ; Les classes de Cycle 3 ont visité le fort le 13 et 14 mai.

Au programme :

- Visite guidée historique pour les classes
- Pique-nique (aire de pique-nique à l'entrée du Fort).  
En cas de pluie, repli dans le petit théâtre.
- Atelier « Soldat du XVIIIe »
- Montée des 860 marches de la galerie souterraine

## Visite du château de Voltaire

La Communauté d'agglomération du Pays de Gex a pris à sa charge le transport et les visites du Château et des Jardins.

Au programme :

- Visite du Château
- Pause déjeuner et temps libre dans le Parc du Château
- Visite des Jardins

Le collègue qui a accompagné la classe de CM2a le jeudi 23 mai a trouvé le temps méridien un peu long et la visite en classe entière un peu compliquée.

## Visite du collège

Les élèves de CM2 ont pu découvrir le collège Paruthiol de Péron qui est le collège de secteur le 23 mai, le 11 juin et 18 juin suivant les classes.

Les élèves ont été conduits directement par les parents. Le retour s'est fait en bus.

Après un mot d'accueil de la direction la classe a été partagée en deux groupes pour la visite du collège avec des délégués de classe 6<sup>ème</sup> et une activité découverte du CDI avec la documentaliste.

Ils ont été en récréation en compagnie de tous les collégiens de la 6<sup>ème</sup> à la 3<sup>ème</sup>.

En fin de matinée les élèves ont eu deux cours type collège : exemple anglais et

Le repas au self a été offert par le collège à tous les élèves de CM2

L'après-midi en compagnie de la CPE (conseillère principale d'éducation) des échanges questions – réponses se sont déroulées suivi de la présentation du fonctionnement du collège.

## Accueil GS

Dans le cadre de la liaison maternelle /élémentaire les élèves de grande section vont venir passer une partie de la matinée dans une classe de CP le jeudi 27 ou le vendredi 28 juin 2024. Les élèves en demi-groupe seront accompagnés par les atsem.

## Séjour à Pfronten CM2

11 au 14 juin

Merci à la collectivité, le comité de Jumelage, le Sous des Ecoles pour ce voyage de 4 jours. Rencontre des classes de CM1, visite de leur école. Visite d'artisans locaux, une ville médiévale, une boom avec les correspondants allemands.

*Remarques parents : Les parents délégués ont reçu plusieurs questions concernant « les élèves de CM2 qui ne bénéficieront pas d'un voyage avec nuitées. C'est dommage par rapport aux autres classes.*

A noter que toutes les classes de l'école bénéficie d'une sortie organisée en fin d'année.

CP : Activités nature à la base de loisirs de Seyssel

CP et CE1 : Espace des mondes polaires à Prémamanon

CE2 : Musée olympique de Lausanne (voir plus haut)

CM1 et CM2 : Ballade sur la Saône à Lyon et activités sportives à Miribel Jonage.

La question de la classe de CM2c partie sur plusieurs jours a déjà été évoquée et explicitée avec les parents et les partenaires concernées en début d'année scolaire ( problématique des effectifs accueillis, du transport, du financement, des personnels nommés à l'école au second mouvement, de l'organisation très en amont d'un tel séjour, ...)

Merci à tous les collègues pour la mise en place de ces sorties qui nécessitent une préparation minutieuse et une grosse responsabilité pour ces journées.

Remerciement bien évidemment au sou des écoles et à la mairie qui aide au financement de ces sorties et aux parents qui nous accompagnent.

## **Parcours d'éducation artistique et culturel (PEAC)**

### Lecture/ Bibliothèque

Les élèves des classes de CE1 ont travaillé dans un défi lecture sur le sport et l'olympisme. Les élèves de CP terminent cette année les interventions avec Mme Cabrol autour du thème de la musique.

### Maison anglophone

Le jeudi 4 juillet, huit classes du CE2 au CM2 vont mettre en place une maison anglophone où les élèves vont pouvoir évoluer et établir des situations de communication.

Dans les classes et les lieux communs de l'école nous pourrons retrouver l'aéroport, le cabinet du médecin, la boutique de vêtements, l'école, le restaurant.

Des activités sportives en anglais auront également lieu au stade (la thèque - baseball).

Cette action se déroulera avec l'implication de nombreux parents et élèves anglophones.

## Le Festival du livre

Du 3 au 7 juin l'école a accueilli « le festival du livre » en vue de promouvoir la lecture et la culture dans les écoles.

Une sélection de livres était exposée en plusieurs exemplaires dans une salle de l'école. Les élèves ont pu passer un moment de lecture dans la semaine.

Les parents étaient conviés à cette bibliothèque éphémère de 16h30 à 17h30 pour feuilleter les livres avec une possibilité d'achat en direct. L'achat était également possible via le site internet du festival du livre.

Les parents ont acheté pour plus de 3000 € de livres, ce qui a permis à l'école d'avoir une donation de 600 € en livres neufs (20 % du montant de la recette). Merci à tous pour leur participation et aux parents qui ont aidé à la tenue des permanences de fin d'après-midi.

## Spectacle CP

Ce jeudi 20 juin à 17h30 les élèves de la classe de CPb vont présenter le spectacle « le petit chaperon orange » à la salle des fêtes de Thoiry. Merci de venir nombreux pour les applaudir.

Les CPb vont présenter "Le petit Chaperon R...Orange" , pièce écrite au fur et à mesure des nouveaux sons et notions rencontrés en classe.

Les élèves ont commencé l'année dans cette salle en allant voir les répétitions d'une troupe de théâtre jouant une pièce de Molière et nous sommes très heureux de monter sur scène pour finir l'année et vous transmettre notre belle énergie avec beaucoup d'humour.

Les copains des classes de CPa et de CPc présents dans la salle seront invités, s'ils le souhaitent, à monter sur scène lors de la chanson du 100ème jour.

C'est l'occasion de remercier tous les acteurs autour de la classe : l'investissement des parents, les collègues, la mairie, le sou des écoles et le personnel de ménage de l'école, bienveillant avec les élèves.

## Spectacle CM2

Le mardi 4 juin les élèves de la classe de CM2c (Mme Plug) ont présenté aux élèves de l'école et aux parents un spectacle intitulé « Together we can, ensemble rien d'impossible ».

Remerciement à la mairie pour le prêt de la salle des fêtes et l'accompagnement technique (sonorisation, vidéo -projection).

### Opération « un livre pour les vacances » CM2

Tous les écoliers de CM2 vont recevoir une œuvre de la littérature française pour les accompagner durant les vacances d'été. Pour cette édition 2024, il s'agit du récit initiatique de Jean Giono *L'homme qui plantait des arbres*. Ce texte a été choisi afin de sensibiliser mieux encore les élèves à la protection de la nature et développer leur conscience écologique.

### Remise des prix CM2

Mme Benier et l'équipe déléguée aux affaires scolaires et périscolaires remettront un cadeau aux élèves qui partent en 6<sup>ème</sup>.

La cérémonie de remise des prix se déroulera en présence des parents et des enseignantes le vendredi 28 juin 2024 à 18h30 dans la cour des CP/CE1 de l'école élémentaire.

*Retour parents de la classe de CM2A: Un grand merci au directeur pour son soutien en l'absence d'enseignant (suivi, coordination entre les enseignants, reprise de la classe certains jours, devoirs à la maison...).*

## **2- Préparation rentrée 2024**

### **Règlement**

*Un parent s'interroge sur la durée de l'interdiction des jeux pendant la récréation. Les enfants s'ennuient et aimeraient pouvoir apporter un jeu pour se détendre.*

- A signaler que la plupart des élèves ne s'ennuient pas pendant les récréations.
- A retenir qu'« accepter de s'ennuyer, c'est muscler son cerveau, c'est être dans une stratégie d'efficacité. » L'ennui permet à notre cerveau de se régénérer.
- Par ailleurs des activités sont proposées aux élèves lors des récréations. Un planning est affiché dans le sas de la cour du bas avec des jeux collectifs : basket,

football, ballon prisonnier, balle assise ; du matériel : craies, cordes, cerceaux, kapla ..., la possibilité de lire ou de dessiner dans le hall.

- Le règlement intérieur de l'école précise que certains matériel ou objets sont interdits. Une liste exhaustive n'est pas établie mais suivant l'usage fait des nouveaux objets apportés ou la mode, la tendance du moment (ex actuellement Rubik's Cube) ceux-ci peuvent effectivement être interdit.

Nous verrons si on doit ajouter un avenant lors du prochain conseil d'école – novembre 2024) interdisant strictement les jeux et objets apportés de la maison.

## **Effectifs**

La prévision d'effectifs s'élève à 390 élèves.

Il y aura 15 classes l'année prochaine soit en moyenne 26 élèves/ classe (cette année 26,7).

Les effectifs seront encore à affiner avec de possibles arrivées/ départs durant l'été.

A ce jour la répartition envisagée est la suivante avec un double niveau :

3 classes de CP, 3 CE1, 1 CP/CE2, 2 CE2, 3 CM1 et 3 CM2.

Les répartitions pour les classes de CP se font en concertation avec l'équipe pédagogique de l'école maternelle.

## **Mouvement des personnels**

Nous avons de nombreux collègues qui quittent notre école cette année : Mme Ravet (CPc), Mme Godin (CE2b), M. Desmaris (CM1/CM2) ... Ils pourraient être accompagnés de M. Doucet (CPb) et Mme Collet (CE2a).

Pour ces derniers nous attendons la fin de l'affectation sur les derniers postes vacants à la fin du mois de juin ou au début du mois de juillet.

Effectivement, à ce jour, tous les postes de l'école ne sont pas encore pourvus : nous sommes en attente de la nomination de 3 enseignants :

- Une personne pour l'ouverture de classe : qui sera nommée le 24 juin.
- Un poste Emile pour remplacer le départ de Mme Godin.
- Une personne sur un poste non vacant au premier mouvement.

Par ailleurs nous avons déjà deux nouvelles collègues qui ont pris contact avec l'école :

Mme Taiar qui arrive de l'école de Segny

Mme Troussard qui arrive de Normandie et qui est affectée sur un poste à profil PEAC (parcours d'éducation artistique et culturel).

La distribution des classes pour chaque enseignant n'est pas encore déterminée dans l'attente d'avoir une équipe complète.

Un grand merci pour leur travail et bonne continuation dans leur future école à ceux et celles qui partent et bienvenue aux nouvelles enseignantes.

### **Fournitures scolaires-rentree 2024**

Elles seront envoyées sur le mail des familles. Elles seront également disponibles sur le site internet de l'école. Les parents d'élèves de CP ont reçu le livret d'accueil lors de l'inscription de leur enfant.

Le conseil d'école se termine par un moment convivial. Merci aux parents d'élèves qui ont organisé celui-ci.

Bonne fin d'année scolaire et bel été à toutes et à tous.